



CARLOS ZÚÑIGA, NEFRÓLOGO DEL HOSPITAL HIGUERAS TALCAHUANO.

Trasplantes: “Falta un compromiso social mucho más fuerte”

En torno a las razones por la demora en los trasplantes, el nefrólogo Carlos Zúñiga indicó que se debe a la falta de donantes de órganos en Chile y lo burocrático del proceso en los centros de salud.

“A pesar de que hay conciencia, muchas familias aún tienen dudas cuando deben tomar la decisión en momentos críticos de tener un familiar con muerte cerebral en la UCI como potencial donante. Por otro lado, aunque hay hospitales con programas al respecto, el proceso es burocrático y puede tomar tiempo. Se necesita más inversión en infraestructura y más equipos médicos especializados en trasplantes. Lo que falta es un compromiso social mucho más fuerte, conversar en familia acerca que la decisión puede salvar muchas vidas”, sostuvo.

“Tuve el honor de participar, en diciembre de 1988, en el primer trasplante renal, junto a un equipo de médicos, enfermeras y profesionales de la salud, en el Hospital Las Higueras de Talcahuano. Hoy es una política de Estado en Chile, lo que significa que cualquier paciente que lo nece-

“
Se necesitan más equipos médicos especializados en trasplantes”

Carlos Zúñiga, nefrólogo

site y cumpla los requisitos puede acceder a él, sin importar su condición económica. Además, las técnicas quirúrgicas mejoraron, lo que redujo los riesgos y tiempos de recuperación, pero lo más importante es que cada vez hay más hospitales en el país que tienen programas de trasplante”, destacó.

MODELO LÍDER

Según confirmó el facultativo, el modelo de trabajo de la unidad que dirige (Ucra) es reconocido a nivel nacional; hecho que motivó al Ministerio de Salud a implementarlo en seis hospitales del país.

“Hemos sido invitados a compartir nuestra experiencia en diversos países de Latinoamérica, donde buscan replicar este modelo integral de atención renal. Este reconocimiento internacional nos enorgullece y reafirma nuestro compromiso de mejorar la calidad de vida y la dignidad de los pacientes, ofreciendo alternativas que van más allá de la diálisis tradicional”, comentó el especialista. ☺

1988

fue el año en que se realizó el primer trasplante de riñón en el Hospital Higueras.